

Inauguration d'une chapelle dédiée à saint Josémaria en Italie

30/05/2004

Après une préparation de presque deux mois durant lesquels des rencontres, des témoignages, des projections de films, etc. ont aidé répandre la dévotion à saint Josémaria, le 13 mai a eu lieu une solennelle cérémonie d'inauguration de la chapelle dédiée au saint, en l'église de Sainte-Marie *ad Martyres* à

Marginone, province de Lucca (Italie).

À cet effet, le sculpteur, Emanuele Barsanti de Pietrasanta a réalisé une statue en bronze, s'inspirant de celle du sanctuaire de Torreciudad. Une *relique ex ossibus* du saint canonisé le 6 octobre 2002 par Jean-Paul II a été placée sur cette statue.

La cérémonie a commencé par la sainte messe concélébrée par son excellence mgr Justo Mullor Garcia, Nonce Apostolique et président de l'Académie ecclésiastique pontificale avec le curé, don Alessandro Pasquinelli, à l'origine de cette initiative, don Robin Weatherill, chapelain de l'Accademia dei Ponti de Florence et d'autres prêtres.

L'église et la place attenante débordaient de fidèles et pèlerins venus des alentours : Lucca, Viareggio, Pistoia, Prato et Florence.

Dans son homélie, Mgr Mullor a évoqué son amitié avec saint Josémaria, montrant bien que c'était un homme de Dieu. Il a parlé ensuite du message du saint centré sur la sanctification des réalités ordinaires et fait référence aux nombreuses professions et métiers représentés ce jour-là, des agriculteurs pour la plupart, mais aussi des maîtresses de maison, des *carabinieri* en tenue de gala, des étudiants, etc.

Don Robin Weatherill a lu le message du prélat de l'Opus Dei, mgr Xavier Echevarria, qui lamentait ne pas pouvoir être présent. Dans son message, il exprimait sa joie pour la dévotion à saint Josémaria si largement répandue et insistait sur l'amour que le fondateur de l'Opus Dei avait pour la Toscane, région qu'il avait bien connue grâce à de nombreux voyages : « Les fruits de sa prière, écrivait le prélat, et de la grâce de Dieu surtout, sont évidents :

des milliers de toscans ont participé le 6 octobre 2002 à la canonisation du fondateur de l'Opus Dei et, préalablement, lors de nombreuses rencontres commémoratives du centenaire de sa naissance, ils ont témoigné leur sincère vénération pour « le saint de l'ordinaire », comme Jean-Paul II l'a appelé lors de l'audience qui eut lieu place Saint-Pierre » [...] « De plus la dédicace de la chapelle, embellie par la statue, ouvrage du sculpteur Barsanti, montre bien que le message de sainteté qu'il a propagé à travers la prélature de l'Opus Dei, attire des femmes et des hommes de partout, de toute origine sociale, et ravive en eux le désir d'être cohérents avec les exigences de la vie chrétienne, d'être des témoins du Christ, de servir l'Église, dont la prélature est une petite partie. »

À la fin de la messe, mgr Mullor a béni la statue, portée en procession

par les rue de la ville, illuminées et ornées de fleurs pour l'occasion, avant d'être placée dans la chapelle. Des centaines de personnes, avec la fanfare et la chorale de maître Egisto Cortesi, ont accompagné ce cortège.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-fr/article/inauguration-dune-chapelle-dediee-a-saint-josemaria-en-italie/> (12/01/2026)